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新北市教育人員產業工會社團法人新北市教師會

　　社團法人新北市教師會與新北市教育人員產業工會，以兩會法人名義合資購置的不

動產會所，歷經十幾年的期盼、將近5年的積極動議、規劃、執行，終於在110年9月28

日完成交屋，12月17日進行搬遷，並於111年1月5日辦理新居落成典禮，正式啟用了！

　　購買會所對我們新北來講是戒慎恐懼的，過程是謹慎再三，絲毫不敢馬虎，因為那

是廿年來所有會員支持力量的積攢與有效運用。教師組織完成會所不動產購置，並不是

一件值得誇讚的事，也不適合拿來炫耀。工會的強大，不在於有無會所，教師組織之所

以強大，是在於我們能夠堅持教師組織的價值、文化、信念。理事長隨時可以換人，但

我們教師組織的魂，應該在這個空間延續、傳承、發展。對沒有營利收入的我們來說，

購買會所是一項超級艱難的任務。從另外一個角度看，工會能夠購買會所，是因為會員

能夠長期的凝聚與團結，願意提供足夠的支持力量，同時，歷屆組織團隊也能有效運用

並積攢經費，願意共同承擔並透過必要、合法的民主程序，才能完成以法人名義來購置

會所不動產。

　　所以，辦理新居落成典禮更重要的意義，其實是要「感謝成就這一天的所有人」。

廿年來每所學校教師會理事長(支會會長)、廿年來每位支持不間斷的會員、新北市教師

會歷屆理事長及會務夥伴，尤其更要感謝新北市教師會第十屆(新北市教育人員產業工

會第四屆)理監事、會員代表及歷屆辛苦搬家的會務幹部及耐操耐勞的秘書群，都是成

就購置會所艱鉅任務不可或缺的重要力量。新居落成典禮當天嘉賓雲集，除了新北市侯

友宜市長、勞動部王厚偉司長親自蒞臨揭牌外，還有市議會副祕書長、勞工局局長、教

理事長的話：
未來，從這裡開始 文◎理事長 林松宏
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育局局長、社會局主秘、及多位立法委員、新北市議員、新北市家長團體、校長協會、

工會團體及遠道而來的全國各縣市教師工會等，超過八十位嘉賓蒞臨指導、致贈禮品或

盆景致賀，也要特別感謝行政院蘇貞昌院長及教育部潘文忠部長致贈書法中堂祝賀。

　　100年工會三法修正通過時，個人有幸躬逢其盛，協助成立了新北市教育人員產業

工會。臺北縣教師會十二年，新北教產成立後，兩

會合一運作了十年。這廿二年來，歷屆的會務團隊

只是剛好因緣不具足，沒能及時完成會所購置，只

能暫時借用學校教室來辦公。但因為校舍結構工程

補強，我們總共經歷了六、七次搬家，期間有兩次

是在外面租用民宅及商辦。這次在疫情期間，還能

夠符合各項法令及兩會的章程，完成會所不動產購

置，都要歸功於理監事、支會會長及會員代表的全

力幫忙。值得附帶一提的，交屋簽約當天巧逢110

年的教師節，也讓我們的購屋任務別具意義。其實

，工會購買會所並不是為了有一個舒適的辦公空間

，而是要讓會務發展有一個根據地，讓會員有一個

家，對屬於自己的團結組織有一個具體的圖像，有

歸屬感及向心力。無論如何，奠定組織根基，以待

來者，為教師組織傳承做好準備，是我們參與教師

組織應有的信念與價值。

　　在沒有固定會所的時候，新北市(臺北縣)教師會及新北教產還是滿有能量。從張美

英理事長帶頭爭取教師的退休權益，邱漢強理事長辦理縣長、總統候選人政見發表會，

鄭建信老師推動團體協約簽訂，幫會員提調解、勞裁，獲得勞動部、新北勞工局大力讚

賞，充分展現應有的會務能量。而有了會所以後，其實會務團隊的責任更大，不但要省

錢還貸款，會務服務能量更不能打折。這對新北會務團隊，也是艱難的任務與挑戰。對

我們來說，來擔任教師會的會務幹部，都只是組織的過客，如果有任何貢獻，其實是沾

了新北會務團隊的光。能在對的時間點，做一點對的事，只要初心不變，轉身回首，當

有一份從容自在。100年有

幸協助成立教師工會，110

年購買會所又躬逢其盛，

教學生涯有機會參與兩次

教師會發展的重要里程碑

，也算是對自己從事教育

工作的一種自我肯定。

　　個人覺得，教師會或

工會的理事長不大，只有
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在為組織著想的時候才有機會偉大。因為所有新北會員的支持與認同，我們有了一個穩

固的家！未來，我們將從這裡出發，不論是教師專業成長、教學現場問題反應與改善、

合理工作環境調整與爭取，教師應有權益的維護與進步，希望讓所有新北的教師都能感

受到新北教師會的正向能量，邀請更多會員加入。教師工會成立十年了，我們也需要進

行檢視、盤點、再出發。例如：地方縣市教師會有沒有帶動學校教師會正常運作？全國

聯合會有沒有善用經費，盡力維護會員工會的權益？教學工作環境改善及勞動意識有無

提升？這些都是有機會進廚房端鍋子的人，可以思考努力的。

　　只要我們願意，在教師組織及教學現場，都能找到一面鏡子來擦，不論是在教室的

講台上、行政的電腦前、或教師會的各種活動場合。努力去擦就能讓鏡子發亮，當我們

轉身時，也會映照出自己漂亮的身影。禪宗有一段偈語是：「萬古長空，一朝風月。」

萬古長空是無數個一朝風月積累而來的，我們有機會成就一朝風月，就讓它自然的成為

亙古時空的一部份，不須執著或不捨。

　　新居落成典禮，嘉賓雲集蒞臨新北市教師會，一起見證這個屬於新北市教師會/新

北市教育人員產業工會，所有會員光榮凝聚的一刻，這是值得紀念的。屬於我們的家有

了，下一步，就要靠更多的你我，讓我們的家能更團結凝聚、發揮更強大的影響力。


